

あの頃の津山

幼稚園の芋掘り遠足

(昭和11〜20年頃)

写真提供 (上・中段)・江見写真館



現在の小田中の旧道付近

昭和11〜20年頃と思われる幼稚園の芋掘り遠足です。上段の写真は、芋畑に向かっていっているのでしょうか、水筒を肩から掛けて仲良く手をつなぐ子どもたちと、着物姿で日傘をさす保護者が列を成して大勢歩いています。男の子は学帽、女の子は丸縁帽をかぶり、多くの子どもたちは白い前掛けをしています。

田園風景の奥には再建天守閣（張りぼて天守）が見えます。再建天守閣の向きや家並み、水田の様子からここは鶴山公園の西側、小田中の安国寺下の旧道付近と思われる。

中段の写真は、芋掘りの様子です。子どもたちと一緒に、保護者らしき着物姿の女性も芋を掘っています。市内の幼稚園の歴史は古く、『津山市史』によると、明治の頃、鶴山公園の南側、現在のNTT（山下）の辺りにあった鶴山館を利用して開園したのが最初のことです。これに続いて、明治34年、後の中央幼稚園（現在の西幼稚園）となる私立幼稚園が開設されました。周りの景色はガラリと変わってしまいましたが、遠足の子どもたちの愛らしい様子は、昔も今も変わりませんね。

このコーナーに掲載する懐かしい津山の写真を募集しています
 岡津山郷土博物館 ☎22-4567

今月の表紙

柿狩り
9月29日

加茂町知和



焼き芋がおいしい時期だな。でも、いつ来客があるか分からないし、おならに気を付けないといけない。モグモグ。ホクホクのサツマイモはおいしいな。(数時間後)：あ、おならが出さうだ。おならの我慢は良くないよな。来客は、：ない。周りに人は、：いない。よし。「プツ」。すっきり。(C)

よく「広報紙に載せてほしい」という声をいただきます。国連で活動する人や小説家、あいさつ運動や見守りパトロールなどの活動をされるボランティアの皆さん。皆さんのことを掲載できなくてごめんなさい。今後、取材をさせていただく機会がありましたら、よろしくお願いいたします。(G)

新米お母さんとお父さんが子育てを学ぶ教室を取材しました。ふれあい遊びに興じる幸せそうな笑顔と、赤ちゃんの純真無垢なしぐさに、自身の子どもが幼い頃を思い出し、自責の念に駆られました。赤ちゃんとふれあえる時期はあっという間に過ぎてしまいます。しっかりとふれあいましょ。(修)

編集・発行 (毎月10日発行)

津山市総合企画部秘書広報室(市役所3階) 〒708-8501 岡山県津山市山北520番地
 ☎0868-32-2029 ☎0868-32-2152 ✉kouhou@city.tsuyama.okayama.jp

☆広報つやまはホームページで閲覧できます

<http://www.city.tsuyama.lg.jp/>



☆秘書広報室のフェイスブックはこちらから
<http://www.facebook.com/city.tsuyama.kouhou>

